
開催日時：

開催場所： ソニックシティ　国際会議室

講   演1: 「プラザキサカプセルを適正にお使い頂くために」

講   演2: 「心房細動による脳卒中をみんなで守ろう～抗擬固療法とアブレーション～」

総合評点
3.3

(4件尺度)

アンケー
ト意見あ
り（枚）

大宮 23
深谷 3
春日部 2
川越 2
国際 3
合計 33

評価記入---4.とても適切　3.適切　　2.やや不適切　1.全く不適切

1-① とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

大宮 18 51 1 1 3 3.3
深谷 5 4 0 0 0 3.6
春日部 2 14 0 0 0 3.1
川越 2 5 0 0 0 3.3
国際 2 9 0 0 0 3.2
合計 29 83 1 1 3 3.3

1-② とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

大宮 40 33 0 0 1 3.5
深谷 4 5 0 0 0 3.4
春日部 7 9 0 0 0 3.4
川越 2 5 0 0 0 3.3
国際 3 7 0 0 1 3
合計 56 59 0 0 2 3.3

浦和営業所　高橋　理恵　先生

7

アンケート提出数

74

17

1. 講演テーマについて

121 97%117
11 11

第263回病院薬学研修会参加者アンケート集計結果

77
9

100%

日本ベーリンガーインゲルハイム（株）

100%

2014年5月13日(火）　19：00～20：30

アンケート回収率

96%

16
100%9

済生会　川口総合病院　循環器内科　
部長　小村　悟　先生

94%

研修者数

7

25%

71%

1%
1% 2%

とても適切

適切

やや不適切

全く不適切

無回答

2%



2-① よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

大宮 26 43 1 1 3 3.3
深谷 5 4 0 0 0 3.6
春日部 2 14 0 0 0 3.1
川越 2 5 0 0 0 3.3
国際 2 9 0 0 0 3.2
合計 37 75 1 1 3 3.3

2-② よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

大宮 40 33 0 0 1 3.5
深谷 6 3 0 0 0 3.6
春日部 5 11 0 0 0 3.3
川越 3 4 0 0 0 3.4
国際 1 10 0 0 0 3.1
合計 55 61 0 0 1 3.4

3.本研修会の印象について

2.講演内容について

32%

64%

1%
1% 2%

よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

無回答

48%

50%

0% 0% 2%

とても適切

適切

やや不適切

全く不適切

無回答

47%

52%

0% 0% 1%

よく理解できた

理解できた

やや理解できなかった

全く理解できなかった

無回答



3 とても満足 満足 やや不満足 全く不満足 無回答 平均

大宮 24 48 1 0 1 3.3
深谷 3 5 1 0 0 3.2
春日部 4 12 0 0 0 3.3
川越 2 4 1 0 0 2.9
国際 2 8 1 0 0 3.1
合計 35 77 4 0 1 3.2

4 大いに役立つ 役立つ
やや役立た

ない
全く役立た

ない
無回答 平均

大宮 29 44 0 0 1 3.4
深谷 4 5 0 0 0 3.4
春日部 5 11 0 0 0 3.3
川越 2 5 0 0 0 3.3
国際 2 9 0 0 0 3.2
合計 42 74 0 0 1 3.3

1-①＜川越＞ 1
2.講演内容について
2-②＜川越＞ 難しい表現が少なく理解しやすかった 1

＜国際＞ スライドが見づらかった 1
＜川越＞ プラザキサは今さら勉強する必要がない 1

5.今後取り上げてほしいテーマ
肺炎 1
リウマチ 1
PCI 1
心室性不整脈 1
小児科領域 1
白血病の治療 1

4.本研修会で学び今後の業務に役立つか

3.本研修会の印象について

1.講演テーマについて
同効薬が増えてきており、知識の整理ができた

意見の記載(33枚)

36%

63%

0%0% 1%

大いに役立つ

役立つ

やや役立たない

全く役立たない

無回答

30%

66%

3% 0%1%

とても満足

満足

やや不満足

全く不満足

無回答



CKD 1
敗血症 1
腎性高血圧 1
肝機能障害の患者における薬剤の減量基準、目安など 1
抗がん剤の副作用 1
輸液 1
経腸栄養の使い分け 1
各DPP4阻害薬の使い分けについて 1
降圧剤の使い分け 1
糖尿病 1
新規糖尿病薬の使い方 1
麻酔導入薬の特徴 1
抗菌薬 1
新薬 1
向精神病薬の使い分け 1
プラザキサと腎機能について 1
心不全患者とプラザキサ 1
RCTの考え方 1
EBMについて 1
後発品の有益な選択方法 1
後発品の使用率などの現状 1
病棟薬剤業務加算の成功例、失敗例 1
薬以外で薬剤師が知っておくべき施術や検査について 1
メタ解析 1
最新情報 1
チーム医療の取り組み 1

6.本研修会で気づいたこと、感想、質問
＜大宮＞ 3

1
1
1
1

メーカーの話は15分程度でいいと思う 1
1
1
1

参加費が高い 3
1

参加人数が少ない 1
1

＜深谷＞ 1
1

<川越＞ 参加費1000円は高すぎる 1
参加費1000円だと今後受講者が減ると思う 1

1

参加費1000円は高い

スライドの画面が小さいので、もっと大きく表示してほしい
年会費を少し上げてもいいので、参加費を安くしてほしい

参加費を500円から700円にしてほしい

若い聴講者が少ない

利益供与となるが①19時からの開始②ﾌﾟﾗｻﾞｷｻの製品紹介に30分かけ
ている③ｳｴﾌﾞ上での勉強会であるのに対して参加費を1000円徴収し
ている、以上3点を考慮すると軽食の用意があっても良いのではない
か

スライドが見にくかった

ネット環境がよく、他会場の音がクリアに聞けた

講議のスライドのコピーが欲しかった

話が早すぎて聞き取れないところがあった
ハンドアウトを付けてほしい

非常に分かりやすい講演だった

＜国際＞

病態の基礎から分かりやすく説明していただき、よく理解できた


